



Comunicado Núm. 138/2023

PLANTEA RAYMUNDO MARTÍNEZ CARBAJAL UNA CONVENCIÓN NACIONAL HACENDARIA

- *Fructífera VI Sesión de la ACCM, se estableció un marco común para los ayuntamientos*
- *Se busca mejor aportación de recursos y acondicionamiento financiero para municipios*

Mérida, Yucatán, 19 de febrero de 2023.- Se tiene una larga deuda con la visión municipalista, expresó el alcalde de Toluca, Raymundo Martínez Carbajal, por lo que planteó la idea de llevar a cabo una Convención Nacional Hacendaria que derive en una mejor aportación de recursos y mejor acondicionamiento financiero para los ayuntamientos, y de esta forma dar respuesta a los problemas que enfrentan día tras día.

Al concluir las actividades de la Sexta Sesión de la Asociación de Ciudades Capitales de México (ACCM), Martínez Carbajal manifestó que fue una reunión fructífera que permitió establecer un marco común para los ayuntamientos, es decir, se logró entender que todos comparten cierto tipo de problemáticas a nivel nacional, que son efecto de la forma en la que se distribuyen los recursos hacendarios en el país.

Como saben, dijo, el 80% del recurso que se recauda a nivel nacional queda a disposición de la Federación, el 20% se distribuye entre los estados y los municipios, de los que el 4% corresponde a los más de 2 mil 400 municipios, situación que afecta a los ayuntamientos.

Insistió en que, si bien es cierto que los ayuntamientos tienen una participación del 4% de la riqueza hacendaria nacional, tienen el 100% de la responsabilidad y presión social para dar respuesta a los problemas más acuciantes de las ciudades, ya que es en lo local donde está el origen de las soluciones y, al mismo tiempo, donde crecen los problemas: "no se puede ser alcalde sin ser municipalista. Hay que pensar global y actuar local".

Existe un abandono de la lucha municipalista, aunque aclaró que éste no es deliberado, es un abandono al que está sujeto todo municipio dadas las condiciones reglamentarias, normativas y legales que regulan la vida de los ayuntamientos y que comienzan desde el primer día de un periodo municipal.

Esta situación es señal de que se deben buscar argumentos e ideas comunes y sólidas que lleven a comparar escenarios, para que pronto se concreten fechas para la Convención Nacional Hacendaria que traiga como resultado ganar un 10 por ciento más en la distribución de la riqueza hacendaria del país, sin que esto se traduzca en dejar de lado el trabajo pues deben, como ayuntamientos, buscar mayor recaudación y ejemplificó que Toluca recaudó un 17% más que en 2021-2022 y al inicio de este año se tiene un 20% más que el anterior.



“2023. Año del Septuagésimo Aniversario del Reconocimiento del Derecho al Voto de las Mujeres en México”.

Otra propuesta que se abordaría dentro de la Convención es modificar la fórmula para la designación de las participaciones federales, para tener equilibrio pues se deben tomar en cuenta las capacidades hacendarias, el número de habitantes y las condiciones socioeconómicas de cada municipio. De tomarse en cuenta estos elementos, habría mayor equilibrio para que todos los ayuntamientos se vieran beneficiados.

Respecto al tema recaudatorio, Martínez Carbajal manifestó que con la eliminación de una serie de fideicomisos, ramos y fondos federales, los municipios se han visto severamente afectados, sin embargo, Toluca tiene la fortuna de contar con una base sólida con la zona industrial y más de 52 mil unidades económicas, así como la modernización del Catastro, lo que ayuda a compensar, con gran esfuerzo, la disminución de recursos federales, situación que impacta a otros servicios que van más allá de la seguridad, como alumbrado público, mantenimiento de parques y jardines, pavimentación, bacheo, asuntos relacionados con el concepto bienestar, para mejorar la calidad de vida de la población.